

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

REDACCIÓN
Año V UNIÓN, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACIÓN
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Sábado 9 Junio 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número
sueldo 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas
mor norias á precios convencionales.—La correspondencia
al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1.301



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4

Manos á la obra

En quince sesiones ha quedado constituido el Congreso, quedando sólo para ulterior resolución de la Cámara ocho ó diez actas, sin contar aquéllas que aún no han presentado los electos. No hemos de entonar por el suceso cántico alguno quede él aquí registrado, y á la memoria de cada uno con las consiguientes comparaciones, dejamos el juicio que formará si á bien le tiene el país. Mucho, y con mucha literatura, parece indignarse algún comentarista; mas para aquilatar su indignación, bastaría mirar al propio indignado y á los antecedentes notorias de la grey en que milita. ¿á que volver sobre eso?

Ni siquiera los geniales enojos, á que ayer dio rienda suelta D. Melquiades Alvarez, merecen, si bien se miran mayor atención. El señor Alvarez creíase ya en la actitud preciosa para presentarse en las Cortes con dos actas; con la que fundamentalmente le corresponde en Oviedo, y con la que circunstancialmente se le quería urdir en Alcázar de San Juan. ¿Cómo ha de sufrir semejante eminencia parlamentaria que todas las facilidades que se le daban en Oviedo no se le allanasen igualmente en la Mancha? De aquí el enojo, que ayer vibrara radiante.

Está bien. Eso ha pasado. Mientras las elecciones sean exclusivamente función de partidos, función de partidos será el examen de las actas en las Cortes, y el remedio de lo segundo no está más que donde se halle el remedio de lo primero: en hacer de las elecciones en todas partes una acción resuelta y unánime de la ciudadanía, con todas sus consecuencias y empujes. No quiere esto decir, como pretenden algunos, que partidos y ciudadanos sean dos términos contrapuestos, y menos cuando á tales efectos no se consideran partidos más que á los del gobierno, no. Eso quiere decir que los partidos todos se han de nutrir de ciudadanos y han de vivir y funcionar en todo momento como tales asociaciones de ciudadanos conscientes; no como gremios políticos, formados con miras a algo así como una industria.

Con más provecho, y sin tanta pasión personal, se podrá volver sobre esto cuando se discuta el proyecto de ley de reforma electoral. Estarán ya endulzados por el tiempo los resquemores de la batalla, y de ellos no quedará más que

la experiencia de los defectos que es más que la experiencia de los defectos que es menester corregir, y entonces habrá que buscar entre todos el medio de restablecer estas cosas en sus verdaderos y naturales asientos.

El hecho es que se ha constituido el Congreso, y que mañana quedarán en su tribuna los proyectos preparados por los ministros durante el interregno parlamentario. Esas impacencias neurasténicas por saber que hacia el Gobierno, quedarán satisfechas y colmadas en el momento á ello propicio, á saber: cuando no por sueltos más ó menos interesados y amañados, sino sobre el texto auténtico del proyecto ministerial, se pueda formar una eficiente y saludable opinión. ¡A buen seguro que los mismos que ahora reclaman tan ansiosamente los proyectos, serán, cuando éstos se conozcan, los más desdeñosos para ellos, que ni siquiera se dignarán estudiar!

Anteanoche, sin ir más lejos, dedica el «Heraldo» su artículo á la cuestión de los alcoholes: ¿para indicar la que sea su opinión concreta sobre el contenido de la reforma de esa ley? No; sino para afirmar que el Sr. Osma no la modificará sino en detalles sin importancia, en innucias reglamentarias, ineficaces para la solución del problema. ¡El Sr. Osma no hará nada por la viticultura nacional! —viene á afirmar el «Heraldo». Cuando sólo faltaban cuarenta y ocho horas para saber si el actual Gobierno hace algo ó no hace nada, y qué hace con esa cuestión, ¿qué puede significar la anticipada crítica de una inacción imaginada? ¿Será una simple temeridad más del afán oposicionista, ó será una malicia que se predispone á encontrar malo lo que se haga?

No por las personas de los ministros, curados ya de toda debilidad por la lixonia impresa; sino por los intereses del país, á cuyo mejoramiento tienden las obras de aquellos, lamentamos esas actitudes, temerarias ó tendenciosas. El silencio guardado acerca de las obras en proyecto no significa desdén á la opinión; sino todo lo contrario. Significa respeto á una opinión que se desea que se pronuncie sobre las obras tales cuales sean sometidas á las Cortes, no como por adelantado y á su sabor las pinten ardorosas y ruidosas campañas de contaduría...

DE BARCELONA

ACCIDENTE DESGRACIADO

Muerte de un imprudente

Poco después de medio día de anteayer ocurrió en el Pueblo Nuevo una sensible desgracia de la que fué víctima un sujeto que pagó cara su temeridad.

Estaban ultimándose en el solar de la fábrica del gas Lebón del Pueblo

Nuevo los preparativos para dar suelta al globo «Cierzo» de 1.600 metros cúbicos y en el que se proponían hacer una excursión su propietario el conde de Mendoza Cortina, el hermano de este señor, otro caballero y una señora.

En el momento de salir el globo que subía muy deslastrado, ascendiendo con buen impulso, un individuo de los muchos que acudieron á presenciar la elevación del aerostato, dio un salto y asióse al reborde de la parte inferior de la barquilla del globo. Algunos creyeron que el aeronauta espontáneo trataba de hacer solo una pirueta soltándose á muy poca altura, pero no fué así con asombro y terror de todos.

El temerario individuo no se soltó y siguió agarrado á la barquilla, siguiendo la ascensión del «Cierzo», que muy pronto se remontó á gran altura, a pesar del peso que llevaba.

Los aeronautas se dieron cuenta de lo que ocurría y trataron de salvar al que por su ignorancia iba á morir con toda seguridad, pero sus desesperados esfuerzos resultaron inútiles completamente, pues los tripulantes del globo, que incluso expusieron su vida para salvar la de su temerario acompañante.

Al fin sucedió lo que forzosamente había que ocurrir. Al hallarse el globo á unos 300 metros de altura, faltaron las fuerzas al sujeto en cuestión, vencióle el vértigo quizás, ó bien el terror y la angustia de su desesperada situación aflojaron sus manos crispadas en su leva asidero, y desde aquella altura vertiginosa cayó, entre los gritos de horror de cuantos presenciaban la horrorosa escena.

El globo libre de pronto del peso del caído, dió un salto formidable poniendo nuevamente en peligro á los aeronautas.

Entretanto el desgraciado é imprudente individuo daba vueltas por el espacio, cayendo pesadamente en un campo inmediato á la riera de Horta, completamente desbacho.

Llamábase la víctima del accidente Emilio Robert Perera, contaba 20 años y estaba empleado como operario en la fábrica de vidrio que en el Pueblo Nuevo poseen los Sres. Vilella y C.ª

Vivía en la calle Mayor del Taulat, 108, tienda.

El «Cierzo» siguió su viaje, haciéndolo descender su piloto, más allá de Badalona, junto á Mongat, descendiendo los aeronautas con la terrible impresión que es de suponer.

El suceso ha sido motivo de todas las conversaciones.

ECOS DE LONDRES

17.º banquete de la Sociedad benéfica Ibero-Americana.—Los brindis.

La sala de fiestas del Royal Hotel presentaba en la noche del lunes último brillante aspecto. Celebrábase el banquete anual de la «Sociedad benéfica Ibero-Americana», que lleva ya diez y seis años de existencia.

La sala estaba profusamente adornada con banderas de las 20 naciones representadas en la Asociación, y en las mesas que ocupaban más de 300 comensales, veíanse preciosas flores.

El banquete fué presidido por el embajador de España, señor de Villa Urrutia, y en la mesa de honor tenían asiento el lord y lady Mayores, el ministro de Chile y los encargados de negocios de Portugal, Méjico y demás Repúblicas hispano-americanas y otras muchas distinguidas personalidades de ambos continentes.

El banquete estuvo espléndidamente servido.

A la terminación, hizo uso de la palabra el Sr. Villa Urrutia, quien en elocuentes párrafos empezó brindando por S. M. el Rey de Inglaterra.

La concurrencia coreó el himno nacional que tocó la orquesta con el entusiasmo acostumbrado.

Después de brindar por la reina, príncipes de Gales y demás individuos de la real familia, pronunció las siguientes palabras al proponer el brindis á SS. MM. los Reyes de España y Portugal:

«No puedo menos de recordaros que desde el último banquete de la sociedad han ocurrido dos grandes acontecimientos: la boda del Rey de España y el nacimiento del heredero del Trono. Mi augusto Soberano eligió por compañera á una Princesa de la Casa Real de la Gran Bretaña, para compartir con ella los gozos del hogar y los deberes del Trono. La Familia Real inglesa, ha estrechado también los de la antigua amistad de los dos pueblos.

«El nacimiento del Principe de Asturias, tan celebrado en Inglaterra como en España, es prueba fehaciente de mis palabras y aprovecho con placer inmenso esta oportunidad, para manifestar aquí esta noche públicamente, mi gratitud al pueblo inglés, que tantísimas pruebas me ha dado de simpatía, con motivo de tan fausto acontecimiento.»

Este brindis fué acogido con entusiasmo extraordinario y numerosos vivas á los Reyes de España, mientras sonaban los acordes de la Marcha Real española.

Al levantarse para brindar por la benéfica institución, dijo su excelencia:

«Esta es la primera vez que tengo la honra y el placer de presidir el banquete anual de la «Sociedad Ibero-Americana de Beneficencia».

«La honra es grande, y como tal la aprecio, y el placer sería aún mayor para mí y para vosotros si yo poseyera el divino don de la elocuencia, que tanto abunda entre la gente ibero-americana. Desgraciadamente, nací sin él, y toda mi vida la he pasado en la carrera diplomática, en la que se nos enseña más bien á guardar secretos que á pronunciar discursos, y aunque hoy en día no se tenga á los diplomáticos como en antiguos tiempos por embusteros oficiales de profesión, enviados por sus gobiernos para fines maquiavélicos, sino como corredores honrados (según Bismarck) encargados de la misión de alisar dificultades, evitar rozamientos, y promover la paz y el bienestar del mundo, esa misión puede llevarse á cabo con unas cuantas brillantes palabras. Las que yo pronuncie esta noche recomendando á la Asociación á vuestra generosidad, será muy pocas; pero estoy seguro de que el resultado de vuestros donativos las hará brillar como oro de ley.»

El Sr. Villaurrutia hizo á continuación la historia de la Sociedad y de los beneficios dispensados á los necesitados durante el año.

La suscripción que firmaron los concurrentes ascendió á una suma respetable, que sienta no recordar.

En los intermedios de los brindis, ejecutaron varios distinguidos artistas los números del programa del concierto, sobresaliendo el

tenor español Sr. Alvarez, que fué aplaudidísimo en las canciones españolas.

Y como siempre, el último brindis fué dedicado á D. Agustín F. Serrano, tesorero de la Sociedad, que se desvive en todo cuanto atañe á la Asociación, y que organiza de una manera tan perfecta estas fiestas, que además de reunir al elemento americano y á la sociedad inglesa en fraternal banquete, redundan en beneficio de la institución que tanto protege á los necesitados de los países que la constituyen.

No es extraño por lo tanto, que el simpático tesorero, Sr. Serrano, sea siempre aclamado por los que saben los grandes servicios que ha prestado desde su fundación á la Ibero-American-Benevolent Society.

E. STONE

Londres 2 de Junio.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Ante el tribunal formado por los Sres. Llaçer, Polanco y Lardiez vióse ayer mañana en juicio oral una causa procedente del juzgado de esta ciudad, contra dos labradores vecinos de la misma Ramón Solé y Pedro Durán.

Casi no vale la pena de relatar el hecho, pero voy ha hacerlo ligeramente solo para que se convenzan una vez más de lo que son capaces las mujeres. Enredan el mismo demonio en persona. Y después dirán que son buenas! Dios me libre de encontrarme entre un grupo exaltado, después de lo dicho, porque... ¿saben Vdes. lo que me hacen?, me dejan frito, *asao*.

Vamos al caso. En la tarde del 7 de Septiembre de 1906 la esposa del Durán atravesaba tranquilamente la finca propiedad del otro procesado, cuando el perrillo de éste ladró é hizo ademán de morderla. Castigó entonces al perrito tirándole piedras y... ya la tenemos armada. Aparece la otra esposa y dan principio los insultos, groseros, los improperios, las amenazas, armandose el escándalo número... he perdido ya la cuenta.

Regresaron sus correspondientes maridos del trabajo campesino y figúrense Vdes. que cabeza les pondrían sus medias costillas, llorando á lágrima viva nidiendo venganza. Según ellas, nada contestaron á los insultos y calumnias de la otra. Va el solé exasperado y se presenta en casa del Durán para vengar á su mujer insultada, descargando sobre la de éste, un garrotazo, y produciéndole una herida en la cabeza que tardó para su curación 16 días.

Al retirar del campo la familia Solé montada en el carro de su propiedad, oyeron que les dirigian acres insultos y una detonación de arma de fuego, sin consecuencias, cuyos autores, según el Solé, no podian ser otros que los Durán.

El Sr. Arco, representante del Ministerio público, considera autores á los procesados Ramón Solé y Pedro Durán respectivamente de lesiones menos graves y de un disparo de arma de fuego, solicitando para el primero la pena de 2 meses y un día de arresto, y para el segundo un año 8 meses y 21 días de prisión.

Las defensas de los procesados, Sres. Ixart y Gelada, estiman que sus patrocinados no son autores de los delitos que se les imputan. Piden su libre absolución.

Representaban á los procesados los procuradores Sres. Peñarribia y Martí.

Visto.

EN EL AYUNTAMIENTO

De segunda convocatoria celebró ayer sesión la Corporación municipal bajo la presidencia del señor Prat y con asistencia de los concejales señores Guasch, Brell, Martínez, Salinas Malé, Cavallé, Monguío, Cuchi, March, Barba, Oliva, Pallarés, Merola, Nin, Garcia, Fontcuberta, Vidal, Cirera, entrando á media sesión los señores Sans y Redón.

Abierta la sesión por el señor Prat se entró en la orden del día, leyéndose y aprobándose el acta anterior y la distribución de fondos para el corriente mes que importa 37.358'25 pesetas.

Se aprobaron los siguientes dictámenes de la Comisión de Fomento:

Concediendo exacción de arbitrios para las obras de revoque y pintado de fachadas hasta el día 23 de Septiembre.

Autorizando á don Francisco Gil para colocar dos puertas salientes.

Idem á don Manuel Bonet para colocar un toldo.

Idem á don Jaime Rosell en nombre de don Sebastián Cardona para convertir en balcones dos ventanas.

Al leerse el dictámen de la misma Comisión que quedó sobre la mesa en la sesión anterior referente á la apertura de la calle de Pedro Martell, el señor Cavallé pide que pase otra vez á dicha Comisión, como así se acuerda.

En el dictámen de la Comisión de Gobernación referente á la proposición de los señores March, Salinas y Brell sobre el asunto de la apertura del pozo en el extremo Oeste de la rambla de San Juan, el señor Cuchi pide la palabra para demostrar que según dicho dictámen se ha de comprar un motor, y una bomba, así como hacer un depósito de cinco metros cúbicos y un cobertizo, y que eso requiere muchos gastos, creyendo que se debe hacer un proyecto y un presupuesto.

El señor Salinas defiende la proposición y dice que este es un caso particular y que se debe aprobar inmediatamente porque esos estudios requieren tiempo y es muy grande la falta de agua.

También el señor Brell habla para defenderlo explicando que la bomba instalada en las cocheras del tranvia está en muy malas condiciones, y después de intervenir en la discusión los señores Barba, Cavallé y Martínez, el señor Alcalde pasa el asunto á votación de la que resulta aprobado el dictámen por 13 votos á favor y 6 en contra.

Puesto á votación el empate resultante en la sesión anterior referente á la interposición de un recurso contencioso quedó también resuelto teniendo 11 votos á favor y 10 en contra.

A propuesta del Sr. Alcalde queda sobre la mesa el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el mes de Marzo último.

Se aprueba una instancia de D. Juan Danús informada por la Contaduría municipal.

El Sr. Prat, dice al Sr. Cavallé en contestación á una pregunta que se siguen haciendo gestiones para la realización del proyecto de monumento que encierran los restos de Don Jaime I.

El Sr. Martínez pide que se den los Sres. Rusiñol y Marqués de Grigny por sus gestiones en este asunto, contestándole el Sr. Prat que se darán á todos cuando sea un hecho el monumento.

El Sr. Cuchi insiste en la pregunta que hizo en la sesión anterior sobre si se ha extraviado el expediente relativo á las cloacas de las calles de Mar y Castañes.

El Sr. Prat dice que se está enterando de ese asunto y que ya le contestará.

También pregunta el Sr. Cuchi si sigue haciendo la limpieza del Matahero el peón municipal. El Alcalde dice que se enterará.

Se levanta la sesión.

Locales y provinciales

En su residencia de Madrid y en la madrugada de ayer, la señora Marquesa de Grigny dió luz con toda felicidad á una robusta niña, cuyo natalicio ha colmado de dicha á la familia de nuestro querido amigo señor Morenes, á la que con tan fausto motivo enviamos nuestra cordial enhorabuena, deseando que tanto la distinguida dama como la recién nacida continúen sin novedad.

Apesar de las activas gestiones realizadas por la policía y guardia civil no ha sido posible capturar al penado que se fugó anteayer del penal de la Cantera.

Se nos dice que al anochecer estuvo cenando en una posada sita en las afueras de la población, y que una vez abonada la cuenta al dueño de la posada, desapareció diciendo que era oficial panadero y que se dirigía á Valls en busca de trabajo.

Las autoridades siguen de cerca la pista al prófugo esperándose, fundadamente en que no tardarán en aprehenderlo.

Mañana dará en el teatro Circo de la próxima ciudad de Reus, una conferencia pública desarrollando el tema «Tratamientos contra el mildew de las hojas y de los racimos de la vid» el ilustrado Ingeniero director de la estación enológica.

En el correo de Madrid llegará hoy á esta capital el celoso y digno Secretario de este Gobierno civil, señor Gomez Plasent.

Dicen de Tortosa que anteayer noche á las once un labrador, encontró una serpiente que media siete palmos y medio. El reptil, que era un hermoso ejemplar, le hizo frente y después de algún esfuerzo el labrador consiguió darle muerte; el sitio donde fué hallada, es el huerto conocido por el del *aigua roja*, propiedad del Marqués de la Guardia Real.

Ha dado ya comienzo en las huertas de Tortosa la operación de la siega; es muy grande el júbilo que reina entre aquellos labradores porque esperan que la actual cosecha de trigo les dé buenos rendimientos, pues á consecuencia de las lluvias últimas los tablares tomaron hermoso aspecto, y pudo este llegar á su completo desarrollo.

El jurado que ha de conceder los premios que se anuncian en el cartel del Certámen literario-sociológico que con motivo del 50 aniversario de la fundación de la primera sociedad coral en España, por D. José A. Clavé se celebrará en Barcelona el día 30 de este mes, ha quedado constituido en la forma siguiente: para la parte literaria, Sres. Conrado Roure, Apelés Mestres, Juan Maragall, José Roca y Roca y Alfonso Sans; y para el juicio crítico de la música de Clavé los maestros Enrique Granados, José Ribera, Juan Pellicer, Celestino Sadurni y el crítico musical D. José María Orriols.

El señor gobernador civil ha autorizado al presidente de la Diputación provincial para ordenar el pago de 377'25 pesetas importe de los jornales empleados este año para reparación de la carretera de Amposta á Vinallop en los términos municipales de dichos pueblos.

Ha ascendido al empleo inmediato el primer teniente de infantería del regimiento de Luchana D. Antón Blanco.

Se ha posesionado de su cargo en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia el sobrestante 3.º oficial 5.º de Administración, don Rafael Padrós Bijas.

Desde el lunes próximo las tropas de esta región usarán la funda blanca en el ros ó chacó, en vez de la de hule.

Por la Dirección general de Obras públicas se ha ordenado el replanteo de la carretera de la de Valls á Igualada á la de Tarragona á Barcelona.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Mayo, fué el siguiente:

Nacimientos 56, de los 4 ilegítimos; Natalidad por 1.000 habitantes, 2'32; defunciones 54, clasificadas del modo siguiente: sarampión 3, gripe 1, tuberculosis 1, enfermedades del sistema nervioso 11, id. del aparato circulatorio y respiratorio 24, id. digestivo 3, id. génito-urinario 1, septicemia puerperal y otros accidentes puerperales 1, vicios de conformación 3, otras enfermedades 6, resultando una mortalidad de 2'23 por 1.000 habitantes.

Bajo la presidencia del Sr. Vallvé y, con asistencia de los vocales Sres. Magriñá, Tell, Franquet y Folch, ayer celebró sesión la Comisión provincial.

A juzgar por lo floridos que aparecen los olivares, la próxima cosecha de aceituna promete ser también abundante en nuestro término municipal.

ENFERMEDADES

DE LA PIEL Y CABELLO, Dr. Vilanova de los Hospitales de París, Fontanella, 9, de once a una y de siete á ocho.—Barcelona.—RAYOS X, RADIUM, EXTIRPACION RADICAL DEL VELLO.

Ministerio de la Gobernación.—R. O. disponiendo se declaren de utilidad pública las aguas del manantial «Font Salat», formando parte de las aguas minero medicinales de Vallfogona de Riucorp en esta provincia.

Gobierno de la provincia.—Se concede autorización al Sr. Presidente de la Excm. Diputación para ordenar el pago voluntario de 377'25 pesetas.

Minas.—D. José Mangrané Nolla vecino de Reus solicita que como propietario de las minas denominadas Tercera San Orenco y Quinta San Orenco, se le conceda la demasia que según los planos de demarcación de las mismas resulta terreno franco e tre una y otra, la misma petición hace referente á las denominadas San Orenco, Segunda San Orenco y Cuarta San Orenco.

Delegación de Hacienda.—Señala el pago de los libramientos expedidos para atenciones de primera enseñanza, correspondientes al mes de Mayo último á nombre de los Habilitados que van relacionados.

Ayuntamientos.—Los de Dosaguas, Febró, Riudomo, Pont de Armentera, Bisbal de Falset, Lloá, Fatarella, Rocafort de Querol, Almoher, Margalef, Montbrío de Tarragona, Sta. Oliva, Rujals, Aldover, Pradell, Alejar, Blancafort, Vallmoll, Vilavertr, Rodoná y Pansanant, anuncian servicios.

Providencias judiciales.

Concurso internacional de maquinaria agrícola

En Palermo, durante el otoño próximo, se celebrará un concurso internacional de máquinas de tracción mecánica propias para el cultivo de los viñedos.

Las reglas á que ha de sujetarse dicho concurso se expresan en una circular de la dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, inserta en la «Gaceta» de hoy.

Las solicitudes de admision al concurso se recibían en dicha dirección hasta el 15 de Septiembre próximo, y las máquinas que en él figuren habrán de hallarse en Palermo el 10 de Octubre á lo sumo.

Las máquinas admitidas al concurso habrán de servir para descalzar las vides, haciendo fosos ó surcos de 0'15 metros de profundidad al menos, aun en terrenos duros, entre filas distantes entre sí 1'20 á 2 metros. Las mismas máquinas habrán de servir para llevar á cabo entre dichas filas trabajos de allanamiento, desbrazón y de escarda. Los trabajos se verificarán en viñedos que tengan una pendiente no mayor del 20 por 100. Serán preferidas las máquinas automóbiles capaces de trabajar entre filas menos distantes y en pendiente mayor que la expresada.

Habrá un premio consistente en un diploma de honor y 10.000 liras. El ministro de Agricultura Industria y Comercio adquirirá dos máquinas del sistema premiado.

De agricultura

ABONO DE LA VIÑA

Este arbusto es de los que con más largueza pagan los desembolsos que se hacen para su fertilización, porque fácilmente se consigue elevar sus rendimientos unos cuantos kilos de uva con la aplicación de abonos minerales en cantidad que no exceda de 200 á 300 gramos por cepa.

Son más á propósito los abonos químicos para las viñas que cualquiera otros de origen orgánico por la circunstancia de que éstos entran en descomposición y se exponen en producir la putrefacción de las raíces y á favorecer el desarrollo de algunos gusanos, en-

tre ellos el gusano blanco, tan frecuente en los viñedos.

Los terrenos donde generalmente se planta la vid, son ligeros, pobre en principios fertilizantes especialmente en nitrógeno, y por lo tanto en ellos es preciso aplicar cantidades regularmente elevadas de ácido fosfórico y de potasa, que es la sal que mejor asimilan estos arbustos.

Viñas tratadas sin abono completo han producido 390 gramos de uva y las abonadas con 300 gramos de superfosfatos, 60 de sulfato de potasa y 100 de nitrato de sosa, han dado una producción de 2.500 kilogramos de uva.

En sustitución del nitrato aplican 80 gramos de sulfato, haciendo una mezcla homogénea de todos los componentes y enterrándola alrededor de la planta en los meses de Febrero y Marzo. Para las parras de uvas de embarque se aplican las mismas fórmulas en dosis 5 ó 6 veces mayores.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Justo y Guillermo. SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Fausto y Feliciano.

CORTE DE MARÍA

Hoy se ha e la visita á la Purísima Concepción en la Catedral.—Privilegiada.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de la Enseñanza. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cinco á ocho se cantará el seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

CULTOS PARA HOY

Carmelitas Descalzas.—Santa María Magdalena de Pazzi. Por la mañana, á las seis y media, Misa cantada por la Rda. Comunidad, y por la tarde, á las seis Rosario, Visita á la Virgen del Carmelo y Salve solemne.

Iglesia de Ntra. Sra. y Enseñanza.—Continúa el Solemne Decenario que el Apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete y media de la mañana Misa de Comunión reparadora; y por la tarde, á las seis, exposición de S. D. M. meditación, Trisagio cantado, sermón por el distinguido orador sagrado Rdo. Doctor D. José Viñes, Cura párroco de Catllar, motete, bendición y reserva.

CULTOS DE MAÑANA

Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora y misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve, Horas canónicas, procesión claustral y misa conventual á canto gregoriano.

Capilla del Santísimo Sacramento.—Durante la misa de siete y media explicación del Catecismo; y por la tarde, á las cinco y cuarto, exposición mayor, Trisagio, ejercicios del mes del Corazón Dulcísimo de Jesús, plática por el Rdo. Fr. Cura párroco terminando con la reserva de S. D. M.

San Juan Bautista.—A las ocho explicación del Catecismo durante el santo sacrificio de la misa. A las nueve y media oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las cinco y media, solemne conclusión del mes de María rezándose el Santo Rosario, Trisagio mariano cantado con música por la capilla del Roig, mes del Sagrado Corazón motete, sermón por un Reverendo P. del Inmaculado Corazón de María, ofrecimiento de la flor por tiernas niñas vestidas de blanco mientras entonan un cántico á la Santísima Virgen, despedida y besa manos.

San Francisco.—A las nueve y media oficio con plática parroquial. Por la tarde, á las seis, Rosario, novena de San Antonio de Padua y plática de Catecismo.

Santísima Trinidad.—A las nueve y media oficio y plática parroquial. Por la tarde, á las seis, exposición, Rosario, Trisagio, mes del Deífico Corazón de Jesús, explicación del Catecismo, bendición y reserva.

Sagrado Corazón.—La Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga celebrará la fiesta de su Santo Patrono, con los cultos siguientes: A las siete y media Misa de Comunión general, con plática por el Rdo Doctor D. Francisco Vidal y canto de un himno el angélico joven. Por la tarde, á las cinco y media admisión de congregantes é imposición de medallas y solemne proclamación de cargos. A las seis, exposición, Trisagio con orquesta panegírico que dirá el Rdo. P. Ignacio Majó, S. I. reserva adoración de la reliquia y canto de los gozos.

Carmelitas Descalzas.—Por la mañana Misas fijas á las seis, siete Misa de Comunión general con armo-

nium y canto de motetes alusivos al acto; siete y media, ocho, ocho y media, nueve y media Misa conventual cantada por la Rda. Comunidad y diez y media rezada. Por la tarde, á las seis, exposición de S. D. M., Trisagio cantado, ejercicio de segundo domingo, sermón por el Rdo. P. Ludovico de los SS. CC. reserva y procesión, terminando con los gozos cantados.

Descalzas.—A las siete y media oficio cantado por la Rda. Comunidad.

Santa Clara.—Oficio a canto gregoriano por la Rda. Comunidad á las ocho.

Ntra. Sra. y Enseñanza.—Prosigue el solemne Decenario que el Apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete y media de la mañana Misa de Comunión reparadora. Por la tarde, á las seis, exposición de S. D. M., meditación, Trisagio cantado, sermón por el distinguido orador sagrado Rdo. Doctor D. José Viñes, Cura párroco de Catllar, motete, bendición y reserva.

Dominicas de la Presentación.—A las siete y diez misas rezadas. Por la tarde, á las cinco, exposición, Rosario, Trisagio, estación mayor, bendición y reserva.

San Pedro.—A las nueve oficio parroquial con plática y por la tarde, á las cuatro y media función mensual de la Cofradía del Carmen, por la orden siguiente: Corona de la Virgen, ejercicio propio del día, sorteo de Escapularios y canto de los gozos.

A las once y media, de la mañana el Excmo. é Ilustrísimo señor Arzobispo administrará el santo sacramento de la Confirmación en la capilla de su palacio, por ser segundo domingo de mes.

MES DEL SAGRADO CORAZÓN

Solemnes y devotos cultos que en obsequio del Deífico y amante Corazón de Jesús, se celebrarán en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—En la capilla del Stmo. Sacramento durante la misa que empezará á las seis, con exposición mayor. A las siete en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro.

San Juan Bautista.—Se practicarán dichos ejercicios durante la misa de cinco y media y en la de siete con exposición de S. D. M.

San Francisco.—Durante las misas de seis y ocho.

Santísima Trinidad.—Se hará á las ocho de la mañana durante la Misa y a las seis de la tarde, en los días festivos y á las siete, en los laborables, con Exposición del Santísimo Sacramento, en la forma siguiente: Rosario, Trisagio, ejercicios del mes del Santísimo Corazón de Jesús, bendición y reserva.

Sagrado Corazón.—De siete á ocho con exposición de S. D. M. y misa durante la cual se harán y se oírán los ejercicios con canto de escogidos motetes, plática por un Rdo. P. de la Compañía de Jesús, reserva y canto de piadosas letrillas en honor del Corazón Dulcísimo de Jesús.

San Miguel del Plá.—A las siete de la mañana durante la misa con exposición del Santísimo Sacramento.

Santo Hospital.—Durante la misa de seis y cuarto estando el señor de manifiesto.

Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde con exposición de S. D. M. y cánticos en alabanza del Corazón de Jesús.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media de la mañana durante el santo sacrificio de la misa, excepto los festivos que será á las siete.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Ninguno. FALLECIDOS.—Andrés Virgili Gasull, Gasómetro 23, (3 meses); Teresa Reboltés Budesca, Mar 33, (3 meses); Agustín Pomes Meléndres, Granada 12, (5 años). MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Barcelona v. Tambre, de 1393 ts., c. Zaragoza, con tránsito, consignado á D. Modesto Fenech.

De Bilbao y Valencia v. Cabo Oropeza, de 909 ts., c. Urrutia, con efectos, consignado á D. Mariano Peres.

De Bilbao y Valencia v. Anselmo, de 457 ts., c. Valdés, con efectos, consignado á los Sres. Hijos de B. López

DESPECHADAS

Para Gotthemburgo y esc., v. sueco Albania, con carga general.

Para Barcelona v. Anselmo, con tránsito.

Para Marsella y esc., v. Cabo Oropeza, con efectos.

Para Liverpool y esc., v. Tambre, con tránsito.

Bolsa de Madrid

Madrid, 7, 17'82.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '5 por 100 interior contado', '4 por 100 idem fin mes', etc.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 7, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with 2 columns: Foreign exchange rates for various locations like London, Paris, and Hamburg.

EFFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel

Table with 2 columns: Public effects and their values in Dinero and Papel.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 2 columns: Obligations payable in cash, including Ferrocarril Norte especiales and San Juan Abadesas.

ACCIONES FIN MES

Table with 2 columns: Share prices for Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, Medina-Zam. y O. á V., and Norte de España.

Sección telegráfica

Madrid, 7.

Lo de Agrela

En los círculos políticos se asegura que un diputado de una minoría antidinástica está dispuesto á llevar de nuevo á la Cámara la cuestión relacionada con el candidato conservador por Madrid Sr. Agrela.

A la Granja

En la semana próxima irá á La Granja una compañía de alabarderos. Ochenta hombres prestarán allí servicio mientras dure la permanencia de los Reyes en aquel Real Sitio.

Bolsin

Barcelona, 7.

Table with 2 columns: Market prices for various goods like 'Después cierre, corro última hora', 'Interior fin mes', etc.

Bolsin

Madrid, 7.

Table with 2 columns: Market prices for various goods like 'Interior fin mes', 'Interior próximo', etc.

Bolsin

Paris, 7.

Table with 2 columns: Market prices for various goods like 'Exterior español', '93'62'.

Acciones Norte, 26 300. Alicante, 394'00. Renta francesa 3 por 100, 95 12. Plata fina, 000 00.

IMPRENTA LLOBENS, GIBERT Y CABRE

EMULSIÓN NADAL

Mejor que similares. Unica con 80 por 100 aceite bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y pierde vias intestinales. Reconstituyente, niños, adultos, viejos; con sujeción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tós, tisis, escrófulas, raquitismos, anemias. Certifican eminentes Doctores. Colegios Médicos y Farmacéuticos.

MEDALLA DE PLATA

Jarabe Hipofosfitos Nadal Tónico reconstituyente, estimulante. Hipofosfitos cal, estriencia, hierro, manganeso, quinina, sosa, casina, neorostina (fósforo orgánico), formiato sosa.—Anemia cerebral, enfermedades medulares, astenia muscular, activa digestión, detiene caducidad orgánica.

MEDALLA DE PLATA

GLIMINA NADAL Antidiabético infalible de «Limas de mar». Pedir literatura.—Tarragona.

Clinica y Consultorio

para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria y partos

BAJO LA DIRECCIÓN DEL

DOCTOR RABADÁ

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA:

De 10 á 12 y de 5 á 7.

Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche.

Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media.

Rambla de Castelar, 31, prpal.

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y rosas para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideos y Bonetes.

3 talleres: Calle Sta. Ana 9, Barcelona 28. Conde Rius, 28.—Tarragona

Advertisement for SANDALO PIZA MIL PESETAS. Text describes the product as capsules for urinary ailments, mentioning its history and effectiveness. Includes a small illustration of a person.

